

## Buenas prácticas de Vigilancia de la Salud



Examen de salud profesional en rotación externa

Diciembre 2022

### Descripción de la tarea

Hasta hace poco venían los residentes de otros centros para formarse en algunas de nuestras Unidades (rotación externa). Acudió una chica embarazada para rotar por hemodinámica, casualmente nos enteramos y contactamos con ella para hacer examen de salud al considerar que necesitaba especial consideración. Nos dimos cuenta que acudían profesionales para formarse en nuestro Hospital sin que nadie valorara si la nueva exposición era compatible con su estado de salud.

### Solución adoptada

Hemos establecido procedimiento interno con la Unidad docente de forma que antes de incorporarse un profesional en "rotación externa", lo citamos y realizamos examen de salud específico en función del sitio donde va a realizar su formación.

### Resultados o consecuencias de la implantación de la Buena Práctica

Gracias a la valoración previa a la incorporación tuvimos constancia de un profesional que no tenía inmunidad contra el virus de la hepatitis B. Sufrió accidente con riesgo biológico con fuente conocida y positivo al antígeno de VHB con lo que de forma inmediata procedimos a la administración de gammaglobulina y vacuna.

### Estado en el que se encuentra la Buena práctica

Implementada y con carácter permanente.

Autoría: José Jesús Ruiz González  
Área de Vigilancia de la Salud Hospital Universitario Virgen de la Victoria.